



Une Poya 2028 «simple, humble, locale et durable»

Samedi, l'Association gruérienne pour le costume et les coutumes (AGCC) a décidé d'organiser la prochaine Poya d'Estavannens en 2028. Un spectacle, une grande bénichon et un record du monde compléteront les festivités de son 100^e anniversaire.

CHRISTOPHE DUTOIT

TRADITION. Samedi après-midi, l'Association gruérienne pour le costume et les coutumes (AGCC) a décidé, à l'unanimité, d'organiser la 8^e édition de la Poya d'Estavannens, du 28 au 30 avril 2028. Elle sera le point d'orgue du centième anniversaire de Grevire Tradihyon. Lors de l'assemblée générale, son président Florian Emonet a présenté la future fête qui se veut simple, humble, locale et durable. «Simple, parce que nous voulons remettre le trou-

peau au cœur de l'évènement, humble, parce que nous espérons éviter le piège d'une fête surdimensionnée, locale, parce que nous désirons surtout porter en avant nos sociétés, et durable, parce que notre environnement est aussi notre patrimoine.» Ces derniers mois, ces critères ont fait l'objet d'une consultation auprès de la population d'Estavannens. «Les résultats se sont montrés très favorables.»

«Nous voulons remettre le troupeau au cœur de l'évènement.»

FLORIAN EMONET

peau au cœur de l'évènement, humble, parce que nous espérons éviter le piège d'une fête surdimensionnée, locale, parce que nous désirons surtout porter en avant nos sociétés, et durable, parce que notre environnement est aussi notre patrimoine.»

Ces derniers mois, ces critères ont fait l'objet d'une consultation auprès de la population d'Estavannens. «Les résultats se sont montrés très favorables.»

Record du monde

Trois autres temps forts marqueront les 100 ans de l'AGCC

en 2028: la création d'un spectacle en français et en patois, à la fin du mois de juin, probablement dans la salle de La Lisière à Sâles, en collaboration avec les Tréteaux de Chalamala; l'organisation d'une grande «bénichon en terres de Gruyère», du 8 au 10 septembre, sans doute avec Espace Gruyère pour centre névralgique; la tentative de record du monde du plus long concert choral de chants de Noël, du 8 au 10 décembre en l'église de Vuippens, avec une inscription espérée au Guinness Book.

Les festivités du centenaire démarreront le 25 septembre 2027 avec le 70^e anniversaire de la statue de l'abbé Bovet sur la place Saint-Denis à Bulle, financée en partie par l'association. «Nous serons également présents au Comptoir gruérien dans la foulée», annonce le président.

En première partie d'après-midi, l'assemblée a nommé son ancien président et trésorier Gabby Chappuis au rang de membre d'honneur. Elle a également désigné Nicolas Fragnière au poste de chef des chœurs de l'AGCC, en remplacement de Michel Corpataux,



La dernière Poya d'Estavannens a eu lieu en 2013. ARCH. - B. RUFFIEUX

«qui a émis le souhait de passer le flambeau». Directeur des Armaillis de la Gruyère depuis 2017, Nicolas Fragnière se voit davantage «dans un rôle de coordinateur» et espère «mettre à disposition des chœurs de belles scènes lors de la Poya 2028, plutôt qu'un grand spectacle élitiste».

Cotisation à 1 franc

Après avoir dévoilé sa nouvelle identité visuelle et son appellation Grevire Tradihyon, l'AGCC a poursuivi samedi sa

modernisation en acceptant ses nouveaux statuts, qui n'avaient pas changé depuis... 1928. «Ils disposaient évidemment d'un charme suranné, teinté d'un important patriotisme, sourit Florian Emonet. Par exemple, la cotisation était fixée à un franc par membre, mais elle n'a jamais été encaissée dans l'histoire de l'association.»

La nouvelle mouture, acceptée en bloc et sans aucune question, porte désormais cette fameuse cotisation à... 5 francs

par membre. «Mais nous ne souhaitons toujours pas l'encaisser, rigole le président. Et si tel était un jour le cas, nous ferions de toute manière voter l'assemblée.»

Trois sociétés culturelles ont répondu samedi à l'invitation à rejoindre les rangs de l'AGCC: le Chœur de Candy, la Concorde de Sâles et la Fédération des jeunes gruériennes. Deux autres n'ont pas encore donné formellement leur aval: la Concorde de Riaz et les Patèjan de la Grevire.

Enfin, l'AGCC a reçu un appel à l'aide de la Société des dentelles de la Gruyère, dont le comité désire passer la main. «Nous avons répondu favorablement», explique Florian Emonet. Après sa prochaine dissolution, la société se reconstruira sous la forme d'une commission et intégrera l'AGCC. Sa présidente Marie-Thérèse Vial a avoué son soulagement. «Il serait dommage de laisser tomber cette belle tradition.» ■

Champion du monde de fondue



Sacré dimanche, Damien Raemy (à droite) a reçu son prix accompagné de son oncle Maurice Vauthy.

MONDIAL DE FONDUE

CONCOURS. A la tête de la fromagerie de Corbières, Damien Raemy a remporté dimanche le Mondial de fondue organisé à Tartegnin (VD), dans la catégorie professionnelle. Quelque 240 concurrents du monde entier se sont affrontés lors de cette quatrième édition.

«C'est une jolie performance qui vient récompenser un travail d'équipe. Nous sommes six à la production, et 23 producteurs de lait nous livrent chaque jour à Corbières, réagit ce lundi le vainqueur. Tout est fait à la force de nos mains.»

Et tout est une affaire de famille, pour celui qui représente la troisième génération de fromagers. «J'ai été à bonne école et j'essaie de maintenir la meilleure qualité possible.» Damien Raemy relève aussi le précieux soutien de son oncle Maurice Vauthy, avec qui il partage ce prix.

Hommage aux artisans

Damien Raemy a tenu la fromagerie d'Hauteville de 2010 jusqu'à l'an passé avec sa mère, avant de reprendre le site de production de Corbières. Il gère également le magasin du Palais du fromage, à Fribourg, depuis sept ans.

Le Gruérien de 41 ans se veut modeste: «Toutes les fondues présentées étaient de qualité. A un moment donné, il faut aussi un peu de chance, et pour nous, tout s'est aligné.»

Sa moitié-moitié était composée d'un Gruyère AOP de janvier dernier et de deux Vacherins fribourgeois AOP aux affinages différents. «On ne prétend pas avoir la meilleure fondue, on est surtout contents pour tous les petits artisans. Que les gens consomment local et se rendent dans la laiterie de leur village est important.» EF

A l'agenda

BROC

Electrobroc: visite guidée en individuel. Inscriptions sur www.electrobroc.ch. Lu, me, ve 14 h, sa 10 h et 14 h.

BULLE

Hôtel de Ville: thé dansant. Ma 14 h-17 h.

Hôtel de Ville: Rencontres de l'aventure. Programme sur festival-ra.ch. Me-di.

Lécherette 18: rencontre du groupe d'entraide Alzheimer. Infos au 079 507 19 04. Ma 19 h.

Centranim: ateliers et jeux autour des idées reçues sur les filles et les garçons, dans le cadre de Pré-en-Bulle. Pour les enfants de 6 à 10 ans. Mercredi. Exposition *Portraits de femmes*. Me-ve dès 16 h.

SIVIRIEZ

Aux P'tites bottes: atelier bougies et visite des animaux pour parents-enfants. Inscriptions au 079 349 31 70. Jusqu'au 13 janv.

LA TOUR-DE-TRÈME

Espace senior: conférence sur l'avancée en âge, «Ronronthérapie», par Marianna Gawrysiak. Me 14 h.